

William de Jesús López Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Interculturalidad y Salud I

Grado: 1°

Grupo: "A"

APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

La protección social en salud pública se entiende por la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo.

Por lo que entiendo que es una serie de intervenciones públicas para ayudar a las familias y comunidades a manejar el riesgo, y también evitar la caída en pobreza o a las personas que salgan de ella, podemos decir que este consta de dos componentes el cual son el aseguramiento social y la asistencia social. Así mismo mantienen una cobertura universal el cual consta en el derecho a la salud, nuevos modelos de financiamiento, redes integradas de los servicios de salud y en una rectoría los cuales funcionarían de manera unida para brindar una mejor protección y promoción de la salud ante una comunidad o individuo.

Así mismo se entiende de que la protección social en salud consta de dos componentes el cual son el aseguramiento social y la asistencia social, esto son las intervenciones estatales orientadas a reducir la pobreza como por ejemplo los subsidios de transporte o las fuentes de alimento, o ya sea créditos bancarios o apoyos del gobierno que ayudan a las personas en una mejor estabilidad económica y este mismo también ayudaría en estudios, empleos, creación de empresas todo para tener una mejor economía como ya

se había mencionado, por otro lado el aseguramiento social se define como un conjunto de seguros regulados por el estado como por ejemplo programas que ayudan a mantener un ingreso como las estafas que se pueden usar en viviendas, educación o inversión.

Así mismo se da a entender que es necesario garantizar el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidades. De igual forma es necesario aplicar la protección social en salud ya que no todas las personas cuentan con recursos económicos para una atención de salud, por lo que esta daría el acceso gratuito a los ciudadanos sin que estos lleguen a caer en riesgos financieros; y también es importante que se lleve a cabo siguiendo los valores y principios de la Atención Primaria de la Salud teniendo en cuenta el derecho al nivel de salud más posible, el cual se vea reflejado la equidad y solidaridad.

Se menciona que este modelo conceptual integrado protección-social-cobertura universal-atención primaria de salud renovada, daría paso para la transformación de los sistemas de salud hacia formas más integradas, centradas en las personas y equitativas.

De igual forma la promoción a la salud sería un factor importante para esto ya que se daría a conocer la importancia de tener una buena salud y prevenir enfermedades, así como dar a conocer los servicios de salud gratuitos para todo el público lo que también ayudaría a tener un mejor control de la protección social en salud. Se sabe entonces que la promoción de la salud es el proceso

que permite a las personas aumentar el control sobre su salud y mejorarlo. La promoción de la salud fue dada por primera vez en Ottawa en 1986 lo que se volvió una tendencia o factor principal y tomó su importancia en todo el mundo convirtiendo este en una serie de acciones entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para lograr el objetivo de "Salud para todos".

Así mismo desde ese momento las conferencias de promoción de la salud Mundial de la OMS han establecido y desarrollado los principios y áreas de acción globales para la promoción de la salud.

Entre estas áreas se encuentra el primer nivel o nivel primario de salud que constituyen o lo conforman los centros de salud, IMSS que son los que mayormente ejercieron la promoción de la salud en prevención primaria. El nivel primario corresponde al primer contacto de la población en los servicios de salud y como se ha mencionado, este tiene gran enfoque en la promoción de la salud ya que tiene mayor influencia en promover la salud y prevenir enfermedades.

La promoción de la salud se ve efectuada o desarrollada en actividades de promoción a la salud como por ejemplo: campañas, carteles, periódicos murales, anuncios, creación de espacios libres, pláticas, vacunación (promover este), volanteo de folletos, visitas domiciliarias etc. dichas que sean efectuadas por el nivel primario.

Bibliografía

OPS, OMS (s.f). *Protección social en salud. World Health Organization*. Consultado el 29 de Septiembre del 2021. Obtenido de https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es

Shimizu Y. OMS. (2021). *Promoción de la salud*. Consultado el 29 de Septiembre del 2021. Obtenido de https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_3